

まちの人口

| | | |
|---|---|--------|
| 人 | 口 | 9.048人 |
| | 男 | 4.585人 |
| | 女 | 4.463人 |
| 世 | 營 | 1.656 |

廣報



1965. 3. 1 No. 3

論の事ですが、これを利用される患者さんの方にも多くの理解が必要だと思います。それで病院のあり方を考えている事を次に誌し共々に健康なまち利尻町を建設したいと思つております。

さて医療という事を大きくわけてみますと予防医学（どうしたら病気にならぬに健康な生活が出来るか）と治療医学（病気になつた時出来るだけ早く、もとの健康な時の状

| | | | |
|-----------------------|------------------|-----------------------|------------|
| 婦人科 | 外 科 | 内 科 | |
| 院 廻 診 検 査 | 入 院 患 者 | 查 ゲ ン ト 検 | 午前 9.00 |
| レ ント ゲ ン | | | 9.30 |
| | | | 10.00 |
| 外来 診療 | 外 科 | 外 科 | 11.00 |
| | 外 科 | 外 科 | |

みたいいと思ひます。利尻町の立派な病院には早いもので、私がもう三年になろうとしております。その間私は私なりの医療をおしすゝめて参りました。しかし昨年五月の大火の為に病院も類焼のうきめにあり、現在尚患者さんの診断や治療や入院その他他の点につきまして種々と御迷惑をおかけしておること思ひます。その点この紙上より深おわび申しあげます。幸いに私は昨年諸外国の医療施設を見学する機会を得ましたので新病院にはそれらの良いものを取り入れまして、九月三十日には面目も一新した島隨一の病院が出来る事になりました。ですが立派な施設を活用するには病院職員の努力は勿

病院で大切な人は、いわば、それでは患者さんです。その患者さんの由来でも、一番大事な人、すなはち一番医師を必要とするのは入院している人です。診療所では外来患者さんと往診する患者さんです。沓形にも昔は、会員の数が多かつたようですが、今は病院と診療所すなわち、入院外来の任診と二人の医師が県命なく努力を行つております。医師がたくさんいることで、軽い病気でもすぐ往診ができるのですが、医師が少ないと重い患者として入院する患者さんによく重い点がおかれますので、軽い人はそきにつかされたようで一寸渋い気がするかも知れませんが、その為に毎月の日課を決めております。

今度広報「りしり」に何か書く
ように言われ、悪筆駄文ですが私も
の日頃考えております

態にかえす)の二つにわける事が出来ます。前者は保健所の医師や保健婦及び町役場の衛生係か、後者は開業医や病院が受けもつています。しかし保健所の医師はおらず又私は役場にも医師がない為必然的に私は防衛医学的な事までの負担がかゝつて参ります。治療医学は勿論病院の仕事ですが、それも医師不足の為医師の医師を半年交替でおかりしている様な状態で治療に対する一貫した方

利尻町国保病院長 吉田潤一郎

医療雜論

內科
迴診入院患者
外來診療
往診

| | |
|------|-------|
| 午後 | 12.00 |
| 2.00 | |
| 2.30 | 1.00 |
| | |
| 3.00 | |
| | |
| 5.00 | |

必要な検査などできない為正しい診断がつけにくい^⑧定められた時間ぎりぎりのすべり込みはやめて、少なくとも三十分くらい前までに行く。^⑨往診でに来てくれた医師に特に必要でもない茶菓子などをむやみに出さない。忙しいのだし、患者を前にして飲食する気はない筈で迷惑なだけです。^⑩他の医師にかかりたい時は、素直にいまかゝっている医師に申し出て相談する。

① 医師の問い合わせには的確に、具体的に答える。② 診察前の手当は全部話す。特に止めた止めを飲んだときなどの嘘は困ります。③ 他の病院や医師に診てもらったことをかくさないでいること。もし、それで厭な顔をするような医師なら、かられない方がよいでしょう。④ 生半可な知識で診断の先廻りをしたり、注射や薬の要求を勝手にしない。⑤ 病状や経過には個人差のあることを知つておく。即ち人によつて治りかたが色々である。⑥ 衣服は脱いだり着たりし易いものとくに胸の開きやすいもの（例えは前開きのシャツなど）を着て行き医師に手間どらせないようにする。⑦ なるべくなら往診でなく、外来診察を受けるようにする。往診では、

ばつて行かねばなりません。
以上のような事は折にふれて病院の壁新聞等で御知らせして参りました。今年度からは病院運営協議会を作りまして、病院の考え方を御話しえて、患者さん側の意見なり希望等をお聞きしまして改善して参りたいと思つて居ります。予防医学の面でも婦人会有線放送等を通じまして実行についたいと思つて居ります。どうか宣しくて御願い致します。まだ手前勝手な事ばかり書きましたが皆様の病院といふ事でどしどしと希望をおよせ下さいまして明るい健康なまち尻元町をきづきたいと思つておきます。駄文で責任をはたさせて頂

あなたの善意を

『愛情銀行』で役立てよう

金銭預託十一万四百五十円

私たちのなかには、社会のためになることをしたい、恵まれないひとびとの力になつてあげたいという暖かい愛情をもつたひとびとがたくさんいます。このようないひとびとの善意を受け入れ、確実にもつとも効果的に役立て、明るい社会をめざさげるため

北海道社会福祉協議会では、昭和三十七年十二月に「北海道愛情銀行」を開設しました。

利尻町社会福祉協議会でも、この銀行の支店である「利尻町愛情銀行」を開設しております。

愛情銀行はひとびとの技術や労力をあるいは金品など、どんな小さなさ

事故に備えるために設けられたもの

国民年金は、二十才以上の日本人で、厚生年金や各種共済組合、船員保険などに加入していない方は必ず

加入しなければならないことになつています。掛け金は毎月百円(二十五才以上の人には百五十円)で、さらに国がこの半額を上



一成人の月には国民年金に加入一



成人になつた方は

国民年金に加入を

これは国民年金加入の手続をしてください。

ことし二十才に達し成人になつた社会人としておとの仲間入りをすることになります。このことは選挙権をはじめいろいろな権利を行なうようになりますが、同時にまたいろいろな義務を生じ中でも社会保障制度に加入することは最も大きな義務の一つといえます。社会保障のうちでも国民年金は多くの人を対象とした年金制度で、若い働く人たちに老後の生活や万一双の

さやかなものでも、サービス預託口座や金品預託口座などを用意して喜んで預り、預託したひとの指定があれば、指定したとおり払出します。また、指定がなければ、運営委員会にはかつて払出先をきめます。

預託申込はかんたんで、この銀行申しでていただけば預託者証をお渡しします。

なお、いままでに預託された方々は次のとおりです。

(昭和三十八年五月から利尻町

愛情銀行扱)

(1) 金銭預託(香典、祝儀、見舞などのお返し)

下家 美年子

本町第一婦人会

松野 健三

小田桐 清実

利尻町役場職員組合

日出町婦人会

小田桐 清実

宮野 正利

杏形連合婦人会

葛西 重治

葛石垣 志磨

西島 千鶴

葛巻 長田 潤

芳太郎

(2) 物品預託(老人クラブ用、座布団など)

小田桐 ひさ

石垣 志磨

葛巻 長田 潤

利尻町民生委員協議会

(3) 技術預託(大工技術)

蝦名 秋四郎

(4) 特殊預託(音楽提供)
樂團ルナ・ハワイアンズ

新入学児童を もつ家庭へ

身のまわりのことは自分で

入学の日が近づいてきました。希望に小さい胸をふくらませてお子さんもどんなか喜び、また家庭にお

いでもいろいろ準備されているこ

とでしょう。

お子さんにとっていちばんたいせつなことは、家庭だけのせまい生活から、未知の学校という団体生活に入つていく心がまえができる

ということです。

入学後の生活をより楽しく過ごさせるために次のようなことに心がけましよう。

まずお子さんの健康状態や発育が

入学に適しているかを知る必要があ

ります。今まで気つかなかつた病気や異常を見つけたり、軽いと思つていたものが、案外治療を要する場合が少なくありません。学校がいやになつたり、学習効果があがらない場合の原因が健康状態にひそんでいることがあります。

健康な子どもに

まずお子さんの健康状態や発育が

入学に適しているかを知る必要があ

ります。今まで気つかなかつた病気や異常を見つけたり、軽いと思つて

いたものが、案外治療を要する場合

が少なくありません。学校がいやになつたり、学習効果があがらない場合の原因が健康状態にひそんでいることがあります。

学校の楽しさを知らせる

学校にはやさしい先生や元気なお友達がいて、一年生に入るお子さん

を待っていることを、いろいろな行事をみせたり聞かせたりして楽しみを持たせておくこと、遊び友だちをもたせて仲良く遊べるようにするこ

とです。

集団生活ができるように、ひとりで着物を脱いだり着たりできるよう、また顔や手を洗うことや、用便用品、はきものの始末も他人の手を借りなくてもできるようにしつけることです。

自分の名前をはつきりと

自分の名前を呼ばれたら「ハイ」と元気よく答え、他人に対してもはつきり答えられるよう、また思つてることをはつきりいえるように教えましょう。

学用品や持ち物は

学用品は学校でよく聞いてから買おうようにしてください。またお子さんの持ち物にははつきり名前をつけ見わけがつくようにしてください。

学用品や持ち物は

家から学校までの道路を、ひとりで安全に歩けるようにしておきましょう。車に気をつけ、交差点では立ちどまつて左右を見て安全をたしかめて通ることなど、実際に歩きながら教えることがたいせつです。

通学は安全なコースを

家から学校までの道路を、ひとりで安全に歩けるようにしておきましょう。車に気をつけ、交差点では立ちどまつて左右を見て安全をたしかめて通ることなど、実際に歩きながら教えることがたいせつです。

通学は安全なコースを

家から学校までの道路を、ひとりで安全に歩けるようにしておきましょう。車に気をつけ、交差点では立ちどまつて左右を見て安全をたしかめて通ることなど、実際に歩きながら教えることがたいせつです。

通学は安全なコースを

家から学校までの道路を、ひとりで安全に歩けるようにしておきましょう。車に気をつけ、交差点では立ちどまつて左右を見て安全をたしかめて通ることなど、実際に歩きながら教えることがたいせつです。

たばこは

町内で

かいしましよう

配電線路の改修

計画のあらまし

一、配電線路改修の必要性

利尻島内の配電線路は、大正九年から施設したもので、その平均年数は、四十年近くになっております。

このため、毎年二百万円程度の費用をかけて修繕してきましたが、永久的な改修には、ほど遠い状態です。

これに加えて、電気の需要は年々ふえてきており、現在の線路での配電には、次のような支障がでてきております。

(1)発電所から遠いところや、需要の集中しているところは、正規の電圧が保持できなくなりました。

(2)このため一部の地域では、蛍光灯が使えない、テレビの画面が小さくなる、モーターの調子が悪い。などの現象が生じております。

(3)この現象は、需要がふえるにしたがつて、ますますひどくなるわけです。

二、配電線路改修工事計画

現在の配電線路を、全部新しくものに取替え、配電方式も三千三百ボルトから六千六百ボルト方式に変更する計画で、総工事費は約一億を予定しております。

それで昭和四十年度には、とりあえず高圧部門の改修を四千三百二十万円で行い、低压部門の改修は昭和四十一年度に行う予定です。改修工事費



はじめの計画では、利尻郡電気組合が補助金をもらつて改修をしたいと考えて再三関係官庁と話合を進めましたが、大蔵省は、農山漁村電気導入促進法による補助事業として、総事業費の三分の二の補助金を受けるのであれば、受入体制を作るよう、とのことでありました。

それでは、電気導入促進法という受入体制とは何か、といふと離島などの農林漁業団体となつております。

利尻島の場合、漁業協同組合ということがあります。もちろん工事費の全部を、起債などの借入金でやるのであれば、現在の電気組合でもよいわけですが、借入金の返済が料金に影響し難です。いまの電気料金では運営が困難です。このため、利尻島内の漁業協同

漁業の許可の有効期間

北海道海面漁業調査規則が、昭和三十九年十一月二十日から施行され漁業の許可の有効期間を次のとおり取り扱うことになりました。

◎許可の有効期間を一年とする漁業の名称

(資源の保護培養または漁業調整上特に必要があると認める漁業)

- すけとうだら刺し網漁業
- にしん刺し網漁業
- すけとうだらはえなわ漁業
- 小型さけますはえなわ漁業
- 小型さけますすはえなわ漁業
- かにかご漁業
- 中型まき網漁業
- 機船船びき網漁業
- 潜水器漁業

余燼

利尻町でも、「愛の鐘」を設置してほしいと、沓形地区内の一団体、四個人から町の愛情銀行に金銭預託があつた。あのおそろしい大火において、午報のサイレンに幼児は泣くし、犬は遠吠するという。「愛の鐘」はいま各地で設置されて好評のようである。もちろん、非常の場合には、サイレンにも切替えができるようになつている。みんなの尊い善意で、一日も早くオルゴールで、メロディが流れる日が待ち遠しい。

* 学校や各役所、団体関係の事務用品などを、地元の商店で買つてほしいと町商工会が要請した。とくに、沓形の場合は昨年の大火で商工業者が八戸も罹災し、その損害額は三億円といわれている。これは、火災があつたから、なかつたからでなく、当然の要請であると思う。しかし、これには売買双方の理解と協力が必要だ。

組合連合会を作つて、ぜひ補助事業としている考えです。

四、補助事業とした場合の運営
補助事業として工事をやりました。総事業費の三分の一は地元負担ですが、この分は借入金を予定しています。

しかも、この借入金の返済には今まで修繕にかけていた費用と、改修によつて少くなくなる損失電力をあてる予定です。

五、電気組合はどうなるか
漁業協同組合の連合会が三月中にできて、許可をもらつて、電気事業を四月一日からはじめるなどありますと、現在の電気組合は三月三十一日限りで、電気事業をやめます。

ただし、電気事業はやめても、債務の整理や職員の身分などの関係で、電気組合は残ります。

まちのあゆみ

一月一

日

新年交札会

消防出初式(沓形地区)

八日

沓形水難救済所出初式

一三日

仙法志水難救済所出初式

二〇日

民生委員会協議会

二一日

漁業センサス説明会

三〇日

臨時出納検査

○小型機船底びき網漁業
(ただし、手縫第三種漁業のうち、おもしり、いさだ、なまこけた網漁業を除く。)